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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA MARÍA DE LOURDES GONZÁLEZ HERNÁNDEZ. - 

Buenos días. Bienvenidas todas y todos los medios de comunicación, así como a las 

personas que nos siguen en las diversas plataformas, como a mis compañeras diputadas 

y diputados que hoy nos acompañan. 

A usted, alcaldesa, bienvenida sea usted; la alcaldesa Evelyn Parra Álvarez, sea usted 

bienvenida a esta su casa, a la casa de todas y de todos, es un gusto tenerla aquí. 

Hoy nos reunimos con el fin de dar cumplimiento al mandato de nuestra Constitución, 

celebrando un proceso muy importante de rendición de cuentas ante la ciudadanía y ante 

este órgano legislativo, como representantes de las capitalinas de los capitalinos.  

Sin más preámbulo, siendo las 11:24 horas, del día jueves 14 de julio del 2022, damos 

por iniciada la comparecencia de la licenciada Evelyn Parra Álvarez, alcaldesa de la 

demarcación territorial de Venustiano Carranza.  

Para poder iniciar la sesión, solicito al diputado Presidente de la Comisión de 

Administración Pública Local, Gerardo Villanueva Albarrán, proceda a pasar lista de 

asistencia. 

EL C. SECRETARIO DIPUTADO GERARDO VILLANUEVA ALBARRÁN.- Por 

instrucciones de la Presidencia, se procederá a pasar lista de asistencia. 
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Con el fin de llevar un orden, el pase de lista se iniciará con la Comisión de Alcaldías y 

Límites Territoriales y posteriormente la Comisión de Administración Pública Local. 

Por la Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales: 

Diputada María de Lourdes González Hernández: presente 

Diputada Luisa Adriana Gutiérrez Ureña:  

Diputada Alejandra Méndez Vicuña:  

Diputada Ana Francis López Bayghen Patiño: presente 

Diputado José de Jesús Martín del Campo Castañeda:  

Diputado Miguel Ángel Macedo Escartín: 

Diputada Miriam Valeria Cruz Flores:  

Diputada América Alejandra Rangel Lorenzana: 

Diputada Polimnia Romana Sierra Bárcena:  

Diputada Presidenta, hay 2 diputadas, por lo que respecta a la Comisión de Alcaldías. 

Por la Comisión de Administración Pública Local:  

El de la voz, Diputado Gerardo Villanueva Albarrán: presente 

Diputada Elizabeth Mateos Hernández:  

Diputada María de Lourdes González Hernández: presente 

Diputada Adriana María Guadalupe Espinosa de los Monteros García:  

Diputado Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso:  

Diputada Valentina Valia Batres Guadarrama:  

Diputado Luis Alberto Chávez García:  

Diputado Ricardo Rubio Torres:  

Diputado Víctor Hugo Lobo Román:  

Diputada Presidenta, hay 2 diputadas y diputados, por lo que respecta a la Comisión de 

Administración Pública Local.  
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De todas maneras, diputada, quisiera comentar que se encuentran diputados de diversos 

partidos políticos, que si bien no son parte integrante de la Comisión, están aquí 

presentes con nosotros, lo cual agradecemos, por lo que puede desarrollarse la sesión.  

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. Iniciamos la sesión de la comparecencia de la 

licenciada Evelyn Parra Álvarez, alcaldesa de la demarcación Venustiano Carranza. 

Por acuerdo de las Presidencias, el formato bajo el cual se realizará la comparecencia de 

conformidad con lo aprobado, será el siguiente:  

La licenciada Evelyn Parra Álvarez, alcaldesa de la demarcación territorial de Venustiano 

Carranza, tendrá 20 minutos para desarrollar el informe que previamente se hizo llegar a 

ese órgano legislativo, mismo que fue distribuido en tiempo y forma.  

Posteriormente, habrá una ronda de preguntas en las que participará un diputado por 

cada grupo parlamentario o asociación parlamentaria.  

Al final de las intervenciones de las y los diputados, la persona titular de la alcaldía, podrá 

hacer uso de la voz hasta por 20 minutos para responder todas las preguntar realizadas 

en cada una de las rondas.  

Al final de la intervención d la persona titular de la alcaldía de Venustiano Carranza, las y 

los diputados, podrán hacer uso de una sola réplica hasta por 3 minutos, previo registro 

ante estas Presidencias.  

Por último, la persona titular de la alcaldía, tendrá un tiempo de 20 minutos para emitir un 

mensaje final, recordando que todo aquello que no se haya podido desahogar por tiempo, 

se remitirá a este órgano legislativo en un plazo máximo de 72 horas por escrito.  

Por favor, alcaldesa Evelyn Parra Álvarez, si puede comenzar su exposición.  

LA C. LIC. EVELYN PARRA ÁLVAREZ.- Claro que sí, muchas gracias.  

Buenos días, diputada Presidenta de la Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales, 

diputada María de Lourdes González Hernández; muy buenos días, diputado Presidente 

de la Comisión de Administración Pública Local, diputado Gerardo Villanueva Albarrán; 

también saludo a los diputados integrantes de estas Comisiones Unidas, a los que 

también se encuentran presentes, no perteneciendo a estas comisiones, bueno pues 

también están aquí a través de sus grupos parlamentarios y asociaciones. A los medios 

de comunicación, a los concejales, a los vecinos, vecinas, a todos los que nos siguen en 

las redes sociales, muy buenos días.  
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Primero quiero decir que me siento muy contenta de estar aquí en este Congreso de la 

Ciudad de México, en esta casa del pueblo que yo estuve en la I Legislatura y que 

compartí con algunos diputados, con el diputado Marmolejo que se encuentra aquí 

presente. Muchas gracias.  

En cumplimiento al punto de acuerdo establecido por las Comisiones Unidas, informo a 

ustedes que remití el informe ejecutivo, así como la información general complementaria 

para el desarrollo de esta comparecencia.  

Por lo que acudo a este recinto para informar a ustedes las condiciones generales del 

estado que guarda la alcaldía Venustiano Carranza y las acciones de gobierno para el 

ejercicio 2021-2022.  

Con su venia, a continuación me permito presentarles un video con las acciones. Adelante 

por favor con el video.  

(Video) 

LA C. LIC. EVELYN PARRA ÁLVAREZ.- Muchas gracias.  

También agradezco la presencia de la diputada federal Elena Segura, que me está 

acompañando en esta comparecencia y al diputado local Manuel Ballesteros, que también 

se encuentra presente en este salón.  

Distinguidas diputadas y diputados, como ustedes apreciaron, todas las acciones que 

hemos llevado a cabo desde el inicio de mi gobierno, están alineadas con el objetivo para 

el desarrollo sostenible de la agenda 2030 y a nuestro programa de gobierno 2021-2024.  

Con estos propósitos, mi gobierno ha puesto en marcha un plan de acciones establecidas 

en 4 ejes rectores, para hacer una alcaldía con igualdad y desarrollo para el  bienestar de 

todas las personas, una alcaldía próspera con desarrollo urbano sustentable y sostenible, 

una alcaldía segura y protegida integralmente de riesgos y una alcaldía digital con buen 

gobierno.  

Con el objetivo de generar una convivencia ciudadana pacífica y solidaria, libre de 

violencias y delitos, implementamos programas orientados hacia la prevención y una 

cultura de paz.  

En este contexto y siendo la seguridad ciudadana, eje central de mi gobierno, invertimos 

cerca de 130 millones de pesos para la contratación de 356 elementos de la policía 

auxiliar, para los servicios de seguridad y vigilancia.  
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Pusimos en marcha el Programa Policía Violeta, que cuenta con 25 elementos 

debidamente certificados y capacitados por la Secretaría de las Mujeres y que tiene como 

objetivo principal la atención de las víctimas de violencia familiar y de género en agravio 

de las mujeres jóvenes y niñas de la demarcación. Este programa es una de las acciones 

de gobierno más destacadas en la alcaldía, ya que atiende a más de 300 casos 

mensuales entre contactos violeta y código violeta.  

Aunado a lo anterior, la Casa Violeta como espacio de protección, es una casa 

emergente, que recibirá a las mujeres víctima de violencia familiar y violencia de género, 

brindando servicios, multidisciplinarios, garantizando el respeto a sus derechos de 

igualdad y equidad social. 

Creamos el Centro Integral de Atención a las Violencias donde se han proporcionado al 

momento 155 servicios especializados en materia jurídica y psicosocial, en atención a las 

violencias contra mujeres y hombres.  

Hemos fortalecido el programa preventivo Escuela Segura, Sendero Seguro, creando las 

redes vecinales de prevención del delito en la red de mujeres por colonia, para replicar los 

servicios de Policía Violeta y del Centro Integral de Atención a las Violencias.  

Es por ello que reinstalamos el gabinete de seguridad ciudadana, la coordinación 

territorial para la construcción de la paz en Venustiano Carranza y el Consejo de 

Prevención Social del Delito y las Violencias.  

Quiero resaltar que mediante la coordinación de los diferentes órdenes de gobierno, se 

han realizado dispositivos de seguridad, dando acompañamiento a la Guardia Nacional, la 

Policía Sectorial, la Policía de Investigación y la Policía Auxiliar. 

También llevamos a cabo la rehabilitación al sistema de videovigilancia del nuestro propio 

Centro de Monitoreo de Atención a Emergencias C4, donde contamos con más de 800 

cámaras colocadas en lugares estratégicos de las 78 colonias y los 2 pueblos originarios. 

Con estas acciones, hemos logrado disminuir los delitos de alto impacto, hasta un 15 por 

ciento, en comparación con el año anterior.  

Por lo que hace al tema de gestión integral de riesgos y protección civil, realzamos 210 

acciones de sensibilización, información y capacitación, principalmente en mercados 

públicos, romerías, ferias, deportivos, unidades habitacionales, escuelas y oficinas.  



6 

 

Atendimos 630 emergencias por corto circuito, incendio, fugas de gas, revisiones de 

inmuebles, atención pre-hospitalaria por accidentes y desinfecciones por COVID-19. Con 

todas estas acciones, beneficiamos a más de 8 mil 500 vecinos de la demarcación.  

Para promover el crecimiento económico sustentable, realizamos el bazar de mujeres 

emprendedoras, a efecto de reactivar la economía de los micronegocios con la 

participación de mujeres expositoras, que ofertaron sus productos artesanales, 

elaborados por ellas mismas, destacando a la comunidad zapoteca, náhuatl y triqui, 

proporcionándoles un espacio gratuito en la alcaldía.  

Llevamos a cabo el festival del día de muertos 2021, la muerte mestiza, donde 

participaron expositores nacionales e internacionales quienes ofertaron sus productos a 

bajo costo, obteniendo una derrama económica de casi 1 millón de pesos.  

En el tema de promoción al empleo, ofrecemos oportunidades de empleo y bienestar para 

toda las personas, ya que somos una alcaldía incluyente, apoyamos al reclutamiento 

presencial del servicio de protección federal en el que se atendieron a un gran número de 

personas.  

A través del Programa de Empleo Temporal denominado Venustiano Carranza, Más 

Ambiental e Inclusiva, los Huertos Domésticos, atendimos a 100 ciudadanos que 

pertenecen a comunidades indígenas e integrantes con alguna discapacidad. El objetivo 

de este programa fue la recuperación de espacios verdes para mejorarla en torno urbano, 

así como fomentar una cultura del cuidado al medio ambiente.  

Adicionalmente realizamos la Feria del Empleo inclusiva, donde participaron más de 70 

empresas públicas y privadas proporcionando prestaciones de ley, ofertando 1 mil 350 

vacantes. Mediante las jornadas integrales de servicios brindamos atención y canalización 

a 300 personas buscadoras de empleo. 

Nuestros parques son espacios públicos que dan vida a las colonias y pueblos originarios, 

por lo que dimos mantenimiento, modernización y equipamiento a la Plaza Emilio 

Carranza, al Parque Oaxaca, Parque Aguascalientes, al Parque Lineal de La Viga, al 

Parque Lineal Ave Fénix, antes Gran Canal, Parque Ánfora, Parque Gutiérrez Nájera, la 

Plaza Cívica Maracaná. Recuperándose también los espacios Plaza Acayucan, Plaza 

Mario Pani, Plaza Pericos y el Parque de los Quemados. 

Con el presupuesto participativo 2020-2021 llevamos a cabo el mejoramiento y 

mantenimiento de 15 espacios públicos más. Hemos alcanzado una meta de 46 mil 796 
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metros cuadrados de carpeta asfáltica en 22 colonias, llevamos a cabo la reconstrucción 

de 4 mil 736 metros cuadrados de banqueta y 1 mil 500 metros lineales de guarnición en 

4 colonias. En este año estamos rehabilitando y mejorando las banquetas y guarniciones 

con una inversión de 34.6 millones de pesos. 

En alumbrado público y con los presupuestos participativos 2020-2021 llevamos a cabo el 

mantenimiento y transformación de las 78 colonias y los pueblos originarios, destacando 

la rehabilitación de 16 megapostes, 13 mil 639 luminarias tipo led y 1 mil 361 nuevos 

postes de luz. 

En este año estamos invirtiendo en el desarrollo urbano inclusivo, seguro, resiliente y 

sostenible y para tal efecto estamos realizando obras de infraestructura urbana con una 

inversión de más de 225 millones de pesos, principalmente en la construcción de la Casa 

Violeta, en la Clínica de Rehabilitación Post COVID y enfermedades respiratorias, que de 

hecho está en proceso de firmar con la Secretaría de Salud y el Gobierno de la ciudad de 

México; el Frontón Las Águilas, la rehabilitación de la red secundaria de drenaje, 

rehabilitación de banquetas y guarniciones y la rehabilitación de la carpeta asfáltica. 

Adicionalmente, destinamos una inversión de 5 millones de pesos en la rehabilitación y 

mantenimiento del mercado público Morelos, el cual los locales rehabilitados después de 

un siniestro han sido entregados el pasado 6 de julio. 

Por lo que hace al mantenimiento y conservación de áreas verdes y arbolado, realizamos 

1 mil 750 metros cuadrados de áreas verdes, destacando la colocación de 33 mil 17 

plantas de diversas especies, la mayoría producidas en el vivero de la propia alcaldía. 

Llevamos a cabo 3 mil 854 podas de árboles, la mayoría para la liberación sobre todo de 

las cámaras de videovigilancia y 31 retiros de árboles. 

Se está llevando a cabo la rehabilitación de la red secundaria de drenaje, destinando un 

monto de 45 millones de pesos. Se han rehabilitado un total de 11 mil 525 metros lineales 

y se realizó el desazolve de 68 mil 538 metros lineales de esta misma red. 

En el tema de fortalecimiento a la infraestructura pública deportiva, se está llevando a 

cabo la construcción del Frontón Las Águilas del Deportivo Ramón López Velarde, que 

beneficiará cerca de 32 mil habitantes de la Colonia Morelos. 

En el rubro de rehabilitación y mantenimiento de planteles escolares, llevamos acciones 

en 32 planteles educativos como jardines de niños, primarias y secundarias. 
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Respecto al abastecimiento emergente de agua potable, llevamos a cabo la entrega 

gratuita de 19 mil 592 metros cúbicos de agua potable en pipas.  

Por otra parte, realizamos la recolección de 129 mil 400 toneladas de residuos sólidos 

orgánicos e inorgánicos y cascajo, de los cuales 8 mil 908 toneladas de residuos 

orgánicos se encuentran en colonias y mercados públicos. También nos hemos esforzado 

para erradicar los tiraderos clandestinos. 

Ya que somos una alcaldía sustentable, llevamos a cabo la inauguración de la Escuela 

para Huertos Urbanos y Circuitos Polinizadores mediante pláticas interactivas de 

sensibilización de talleres de capacitación, donde la mayoría de los que han participado 

han sido niños y niñas. 

Con el propósito de fortalecer y ampliar las garantías de acceso a los derechos sociales y 

humanos de los habitantes de la demarcación y siendo un compromiso prioritario de mi 

gobierno, estamos empoderando y protegiendo a las mujeres de Venustiano Carranza a 

través del Programa Social Apoyo a Mujeres Emprendedoras, donde entregaremos un 

apoyo económico a 3 mil mujeres. 

Además de promover integralmente los derechos humanos de las mujeres y niñas en el 

marco de los 16 días de activismo, llevamos a cabo diferentes acciones en apoyo a la 

igualdad sustantiva entre hombres y mujeres y la no violencia, con la participación de 1 

mil 500 personas. 

Con la Clínica de Atención Integral de la Mujer otorgamos 3 mil 700 servicios de 

prevención, atención del cáncer y consulta general a mujeres. 

En cumplimiento a los derechos de la niñez y la adolescencia, impartimos talleres de 

detección, prevención y sensibilización del abuso infantil y talleres de sensibilización, 

información y capacitación sobre los derechos de la niñes y la adolescencia en escuelas 

de nivel básico. 

Por otra parte, en los 21 CENDIS de la alcaldía realizamos protocolos de sanitización y la 

campaña de vacunación contra la influenza, en coordinación con la jurisdicción sanitaria. 

Instalamos 84 cámaras de videovigilancia, así como el servicio de internet en todos los 

planteles de estos CENDIS. 

A través del Programa Alimentación y Atención a la Infancia inscrita en los Centros de 

Desarrollo Infantil, apoyamos a 1 mil 470 niños y niñas. 
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Trabajamos por los derechos de las personas jóvenes mediante el Programa Experiencia 

Joven 2022. 

Priorizamos los derechos de las personas adultas mayores, por lo que en la Casa Hogar 

Arcelia Nuto de Villamichel otorgamos 6 mil 600 raciones alimenticias y 4 mil 400 

colaciones. 

A través del Programa de Atención Integral en Casa y Clubes de Adulto Mayor, 

implementamos diversas actividades ocupacionales generadoras de empleo o 

autoempleo, así como acciones en materia de salud, cultura, deporte y prevención. 

Por los derechos de las personas con discapacidad, integramos el Consejo Promotor para 

la Integración al Desarrollo de las Personas con Discapacidad. Pondremos en marcha la 

acción social de entrega de aparatos auditivos y ortopédicos a las personas con 

discapacidad.  

Por los derechos de las personas LGBTTTIQW+, se llevó a cabo la reinstalación y primera 

sesión ordinaria del Consejo de Derechos Humanos y Diversidad Sexual. También se 

llevará a cabo el Programa Apoyo a Población de la Diversidad Sexual. 

En próximas fechas llevaremos a cabo la inauguración de la Casa Arcoíris, un espacio 

destinado a esta población, a esta comunidad, donde se brindará servicios de asistencia y 

atención en materia de justicia, atención médica, trámites legales, capacitación laboral, 

así como acciones en materia deportiva y cultural. 

Por los derechos de las personas en situación de calle, otorgamos 9 mil 200 raciones 

alimenticias a la población usuaria de nuestro Centro de Servicio Social. 

Mediante el Programa de Prevención y Promoción de la Salud, seguiremos otorgando 20 

mil tarjetas de la Unidad de Salud para la Atención de Servicios Médicos. 

Hemos brindado apoyo con el préstamo de 200 tanques de oxígeno medicinal y 50 

concentradores a personas que padecen COVID-19 o con problemas respiratorios. 

Llevamos a cabo sesiones mensuales del Comité de Salud de la Alcaldía y la sesión del 

Comité Intersectorial de Promoción a la Salud. 

En tema de adicciones y en coordinación con Centros de Integración Juvenil, llevamos a 

cabo diferentes acciones como la Feria Prevenir el Alcoholismo es Vivir, el Simposio para 

Profesionales de Alcohólicos Anónimos y la plática sobre el riesgo del tabaco. 
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En protección y sanidad animal, contamos con la Clínica Veterinaria de la Alcaldía, que 

proporciona servicios veterinarios gratuitos a animales de compañía, tales como consulta 

veterinaria, vacuna antirrábica, cirugía menor, esterilizaciones y crematorio. 

Se realizan jornadas de servicios veterinarios aplicando vacunas antirrábicas y 

desparasitaciones, así como una mega jornada de adiestramiento canino básico. 

Con la acción Servicio de Rescate de Animales Agresores, se llevó a cabo en el Parque 

Lineal Ave Fénix, antes Gran Canal, pero ahora la construcción de la tercera etapa, el 

rescate de muchos perros, los canes, otorgándoles atención médica y vacunas, los cuales 

permanecen en la clínica Veterinaria de la alcaldía para el programa de Adopción. 

Mediante la Red Propietarios Responsables de Animales de Compañía, se realizan 

recorridos y se entregan dípticos para concientizar a los propietarios de mascotas sobre el 

cuidado y atención. 

Ahora bien, reinstalamos el Consejo para el Acceso, Conservación, Desarrollo y Fomento 

Cultural de la Alcaldía, en el cual, entre otras acciones, se propuso la creación de la 

Escuela de Música.  

Se llevó a cabo el tradicional Desfile Conmemorativo del 111 Aniversario de la Revolución 

Mexicana, con una participación de 2 mil 500 personas. 

En fiestas decembrinas realizamos 19 posadas, con la participación de más de 35 mil 

personas en diferentes colonias de la demarcación. 

Promovemos festivales y fiestas culturales incluyentes, como el Festival del Día de Reyes, 

donde entregamos juguetes para niñas, niños y adolescentes con discapacidad. 

Por lo que hace a la promoción del deporte, reinstalamos el Comité de Deporte de la 

Alcaldía. Se cuenta con escuelas técnico deportivas incluyentes, entre las que se destaca 

natación, box, taekwondo, baloncesto, fútbol soccer, tiro deportivo, tiro con arco, voleibol, 

entre otras. 

Cabe señalar que se llevó a cabo el evento nacional Nado por Mi Corazón, en las 9 

albercas con las que cuenta la alcaldía, con una participación de más de 4 mil nadadores. 

Realizamos el abanderamiento de 250 deportistas de las selecciones deportivas que nos 

representan en los Juegos Infantiles, Juveniles y Paralímpicos de la Ciudad de México 

edición 2020-2021 y 2022, que participan en 31 disciplinas y próximamente se entregará 

el Programa Social Apoyo a Atletas de Competencia y Entrenadores, mediante el cual se 
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busca contribuir a promocionar la práctica del deporte que se desarrolla en estas 

disciplinas a nivel competencia y también dotaremos de pants y mochilas para la 

ejecución de sus deportes de todos estos jóvenes y niños. 

Se implementó el Programa de Deporte Comunitario, cuyo objetivo principal es dar 

activación física a las y los vecinos de las 78 colonias y dos pueblos originarios, así como 

contribuir a su salud física y mental. 

Acciones como estas, porque en Venustiano Carranza estamos muy orgullosos de 

nuestros deportistas, nuestros deportes, de nuestros atletas, estamos reafirmando 

realmente que Venustiano Carranza es una Alcaldía número uno en deporte. 

Con el propósito de promover la participación de los habitantes de la demarcación 

mediante procesos innovadores de gobernanza que fortalezcan la planeación, el 

seguimiento y la evaluación de la gestión publica que permita una atención integral de los 

trámites y servicios de manera simple, oportuna y eficiente, realizamos las siguientes 

acciones: 

Mediante el Centro de Servicios y Atención Ciudadana al mes de abril se recibieron 3 mil 

159 solicitudes, de las cuales se atendieron 2 mil 775. 

A través de la plataforma digital para trámites administrativos y gestión ciudadana, se 

llevaron a cabo captaciones de demandas ciudadanas y se proporcionó soporte técnico a 

los diferentes sistemas de la alcaldía con actualización y mejoras en la implementación, 

así como la modernidad permanente de la página web institucional. 

Se puso a disposición de la ciudadanía el Programa Aprende y Avanza, donde se apoyó 

con puntos de internet y centros de impresión gratuitos para temas escolares, asesoría y 

soporte técnico. 

En cumplimiento de la política de conectividad para el uso eficiente y máximo 

aprovechamiento de la infraestructura tecnológica con la que cuenta actualmente la 

alcaldía, se continúan monitoreando y poniendo a disposición los puntos de internet 

gratuitos en la demarcación. 

Se llevó a cabo la implementación y apoyo técnico para el uso de nuevas tecnologías en 

materia de comunicación. 
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En el rubro “Gobernanza tecnológica” se ha cumplido cabalmente con la normatividad y 

estándares establecidos por el Gobierno de la Ciudad en materias tecnológicas de la 

información y comunicaciones. 

Por otra parte, llevamos a cabo la planeación, seguimiento y evaluación de las políticas 

públicas mediante talleres y asesorías sobre la metodología del marco lógico, para facilitar 

el proceso de conceptualización, diseño, ejecución y evaluación del desempeño de la 

gestión pública hacia una mejora continua. 

Elaboramos nuestro Programa de Gobierno 2021-2024 de la alcaldía en cumplimiento a lo 

establecido en la Constitución Política de la Ciudad de México, Ley Orgánica de las 

Alcaldías y la Ley del Sistema de Planeación del Desarrollo de la Ciudad de México.  

En el tema de gobernabilidad llevamos a cabo recorridos constantes para revisión del 

cumplimiento de las medidas de protección civil a fin de procurar el bienestar y la 

seguridad de los ciudadanos que acuden a mercados públicos, tianguis y centros de 

comercio en vía pública. 

Realizamos operativos de notificación y retiro de vehículos chatarra. 

Llevamos a cabo operativos de reordenamiento de transporte de diversas rutas de 

manera coordinada con el Gobierno de la Ciudad de México. 

Llevamos también reuniones de coordinación con locatarios de mercados públicos para 

asesorarlos en sus trámites administrativos relativos a refrendos, cambios de giro y 

actualización de cédulas de empadronamiento.  

En cuanto a establecimientos mercantiles, establecimos la revisión de los trámites 

ingresados para su análisis y seguimiento en el Sistema Electrónico de Avisos y Permisos 

de Establecimientos Mercantiles, el SIAPE. 

Por lo que hace al rubro de verificaciones administrativas, vigilamos que se ejecuten las 

resoluciones y acuerdos administrativos derivados del proceso de visita de verificación. 

En el tema de transparencia, información pública y protección de datos personales damos 

cabal cumplimiento como sujeto obligado. 

Con el propósito de facilitar la búsqueda de temas más recurrentes para los habitantes de 

la demarcación, se pone en marcha un portal denominado “Transparencia Proactiva”. 
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Por lo que se refiere al Concejo de la alcaldía, informo a esta soberanía que quedó 

formalmente instalado el 1° de octubre del 2021 en sesión solemne. Su integración 

obedece al principio de equidad y paridad de género, con una presidenta, diez concejales, 

5 mujeres y 5 hombres, donde 2 de ellos son jóvenes. El Concejo cuenta con 

instalaciones apropiadas, un auditorio y oficina para cada concejal y el secretario técnico. 

Al día de hoy se han realizado un total de 8 sesiones del pleno del Concejo, en las que se 

ha dado cumplimiento a la instalación de este órgano colegiado, a la aprobación del 

programa de gobierno, la creación y aprobación del Reglamento Interno, así como la 

creación e integración de comisiones y comités que ya trabajan de manera permanente y 

autónoma con las diferentes áreas de la alcaldía. 

Por último, por lo que se refiere a la promoción y fomento de la participación social, con el 

propósito de contribuir y garantizar el derecho individual o colectivo para intervenir en las 

decisiones públicas, realizamos, entre otras, las siguientes acciones: 

Para el desarrollo y aplicación de los proyectos ganadores del presupuesto participativo 

2020 y 2021 proporcionamos capacitación y atención a los integrantes de las comisiones 

de ejecución y vigilancia, establecimos reuniones vecinales de concertación con los 

diferentes integrantes de las Comisiones de Participación Comunitarias; llevamos a cabo 

la difusión de los programas y servicios de la alcaldía en la comunidad a través de 

colocación de carteles, entrega de volantes y perifoneos; realizamos visitas domiciliarias 

para convocar a los habitantes de la demarcación e incentivar su participación en las 

actividades culturales; atendemos gestión ciudadana en los módulos comunitarios, donde 

se reciben y canalizan solicitudes de servicio. 

A través de la vinculación ciudadana con instancias públicas se realizaron, en conjunto 

con las autoridades del Instituto Electoral de la Ciudad de México, capacitaciones en 

materia de participación social y presupuesto participativo a funcionarios de la alcaldía, 

ciudadanos e integrantes de las COPACO. 

La gobernanza siempre será la forma de gobierno que se impulse y beneficie a los 

habitantes de Venustiano Carranza, se hace gobierno en territorio y no en el escritorio 

todos los días. 

Por su atención, muchas gracias. Quedo pendiente a sus comentarios. Es cuanto, 

diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, alcaldesa. 
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Diputado Villanueva, si pudiera enlistar a las y a los diputados que harán uso de la 

palabra en esta ronda de preguntas y dar el uso de la palabra por favor a las y a los 

diputados que así lo soliciten. Gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Por supuesto, diputada. 

Las intervenciones serán hasta por 5 minutos por cada grupo o asociación parlamentaria, 

por lo que les solicitamos que al escuchar el nombre de la asociación o grupo 

parlamentario la persona legisladora a cargo de la participación respectiva lo haga de 

manifiesto. 

Entonces, vamos a dar inicio con la diputada Mónica Fernández, por el grupo 

parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, a quien le damos el uso de la 

palabra.  

LA C. DIPUTADA MÓNICA FERNÁNDEZ CÉSAR.- Muchas gracias. Buenos días a 

todas y a todos. Bienvenida, alcaldesa Evelyn Parra, titular de la demarcación Venustiano 

Carranza, aquí a la casa del pueblo, la casa de todos, que usted bien conoce. También 

felicitarla por verla recuperada en el tema de salud, que también sabemos que estuvo 

muy delicada. Bienvenida. 

También aprovecho para saludar a las y a los ciudadanos que nos siguen a través de las 

redes sociales de este Congreso. 

Entrando ya en materia, este ejercicio de rendición de cuentas ayuda a fortalecer el 

diálogo y el acercamiento de todas las y los alcaldes con la población que representamos 

todos y cada uno de nosotros, con la finalidad de poder analizar resultados obtenidos en 

poco más de seis meses de su administración.  

En ese sentido, alcaldesa, quiero reconocerle la información que nos proporcionó y nos 

ha expuesto porque ello nos permite encontrar mecanismos de colaboración y mejora en 

beneficio de las y los carrancenses.  

Como primer tema, me referiré a la inversión en mercados públicos porque si bien es muy 

positiva la canalización de 5 millones de pesos que realizó y que benefician a más de 31 

mil personas en el mercado público Morelos, también debemos destacar que hay 

mercados de gran importancia y afluencia en toda la demarcación, entre estos sobresalen 

el mercado de La Merced, el mercado Jamaica, el mercado Sonora, para mí son los más 

importantes y para todos en la ciudad, aun así no se han visto favorecidos con la inversión 
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en este 2022. Recordemos que en Venustiano Carranza tenemos los mercados más 

importantes y emblemáticos de la ciudad.  

Consideramos además que la atención a los centros de abasto es particularmente 

importante en Venustiano Carranza y nos llama mucho la atención la ausencia de la 

autoridad para conocer un poco más las necesidades específicas en el tema de mercados 

públicos, como el que se encuentra en la colonia Valle Gómez, por ejemplo, donde las 

carencias, que son muchas, siguen prevaleciendo.  

Le reitero la invitación, como bien lo está haciendo usted en estos momentos, para seguir 

haciendo recorridos a estos centros de abasto, que serían muy importantes. 

Otro dato que quiero conocer, alcaldesa, es respecto de los empleos efectivamente 

consolidados dentro de los esquemas que implementó como acciones de reactivación 

económica. La pregunta concreta en este sentido sería: ¿En todo el conjunto de 

mecanismos que habilitó para emplear a la población de su demarcación, cuál fue el 

universo de la población por atender y cuántas fueron efectivamente colocadas? 

Es muy importante dejar clara la diferencia entre promover y colocar a la gente en un 

empleo, más aún en tiempos tan difíciles por los que estamos pasando todas y todos. 

Señalo lo anterior porque no queda claro en qué consiste por ejemplo la Jornada de 

Empleo Móvil porque sólo se indica, cito: Se dio atención a los habitantes de las colonias 

que conforman la zona de La Morelos. Fin de la cita. 

Entonces, no queda claro cómo funciona, en qué consiste, cómo se beneficia el 

ciudadano desempleado, cuántos lograron emplearse por cuánto tiempo y con qué 

sueldos se empleó a cada uno de ellos. 

Le comento que en otras alcaldías se llevan a cabo esquemas con el sector privado que 

están dejando buenos resultados y empleando a muchas personas de manera 

permanente en diferentes oficios y ramas. Entonces ahí preguntarle: ¿Contempla en su 

agenda de creación de empleos vincular con el sector privado a las y a los vecinos en 

situación de desempleo para que consoliden un trabajo formal? 

Estimada alcaldesa, quiero decirle que reconozco, comparto y ratifico mi apoyo 

incondicional también a las acciones que ejecuta en la alcaldía en la Estrategia Violeta, 

porque la Estrategia Violeta es muy importante. Esta es una política de protección integral 

basada en una serie de acciones transversales en beneficio de protección y rehabilitación 

de las mujeres violentadas, la prevención de las violencias y la seguridad ciudadana de 
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todas y todos los habitantes de la demarcación territorial, pero especialmente desde una 

óptica de género, ahí sumado lo de la Policía Violeta, que ahorita usted nos comentó. 

La felicito por eso y le ratifico que acompaño y respaldo esas acciones en momentos en 

que la violencia de género es un flagelo más a combatir y tenemos que hacerlo todas y 

todos unidos, no sólo en Venustiano Carranza sino en toda la ciudad en general. 

Por último, también por respeto al tiempo otorgado, quiero preguntarle lo siguiente: ¿Qué 

acciones se han realizado con el tema de animales en venta en el mercado de Sonora? 

¿Cuántos de estos han cambiado de giro de venta de animales a otro? Porque ese es un 

tema que también está sonando mucho ahí en Venustiano Carranza. ¿Qué acciones se 

han realizado con los perros abandonados en el Gran Canal, derivado de la limpieza, para 

continuar con la tercera etapa del parque lineal? ¿Qué reordenamiento se ha realizado, 

también, en el tema del mercado de Sonora con el comercio en vía pública? 

Alcaldesa, antes de cerrar mi participación, en el tema de cultura no escuché el tema de 

carnavales y sabemos que los carnavales en la demarcación Venustiano Carranza son 

muy emblemáticos, hablamos de todo el Peñón de los Baños, hablamos del carnaval Del 

Carmen, de Los Reyes, de La Concepción. Entonces sí sería muy importante, ahí 

tenemos un oficio que ya se giró por parte de gobierno a cada una de las alcaldías que le 

diéramos prioridad. Yo le encargaría mucho si tuviera algo sobre ese tema también 

pudiera abonarnos y platicarnos un poco cómo va el registro de los carnavales ahí en la 

alcaldía de Venustiano Carranza. 

Por último, comentar que la fracción parlamentaria del PRI de este Congreso estamos 

ciertos de que la actividad gubernamental debe ser coordinada y de colaboración, siempre 

en el contexto de respeto a las atribuciones de las y los alcaldes. 

Aprecio y apreciaría mucho las respuestas y también el tiempo invertido para escuchar 

estas inquietudes de la sociedad carrancense en voz de todos nosotros sus 

representantes, y también en caso de no darle tiempo, me gustaría mucho que pudiera 

enviárnosla por escrito. 

Es cuánto, muchas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Muchas gracias, diputada. Por el grupo parlamentario del Partido 

Acción Nacional, le damos el uso de la palabra a la diputada América Rangel. Por favor, 

diputada. 
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LA C. DIPUTADA AMÉRICA ALEJANDRA RANGEL LORENZANA.- Muchísimas 

gracias. 

Muy buenas tardes. Primero saludo a la Presidenta de la Comisión, a la diputada María de 

Lourdes González. Por supuesto, alcaldesa, darte la bienvenida aquí al Congreso de la 

Ciudad de México, un gusto saludarte y saber que estás bien. 

Voy a ser muy concreta en mis preguntas, son 5 preguntas muy sencillas, pero también 

muy importantes sobre todo por el tema de mujeres y toda la política pública que se ha 

generado en la ciudad, pero también en diferentes demarcaciones territoriales. En este 

caso estaba escuchando atentamente la parte de los Puntos Violeta y las Casas Violeta 

que has estado realizando y con respecto a eso, ¿qué concepto en realidad tienen las 

Casas Violeta para Venustiano Carranza y tú como mujer alcaldesa gobernante qué 

enfoque le estás dando? ¿Qué acciones lleva a cabo la Policía Violeta? Que considero es 

algo sumamente importante y transversal para toda política pública, pero en este caso 

para el tema de mujeres. ¿Qué son los Puntos Violeta que se instalarán en los Oxxo, que 

eso se hace súper interesante, sobre todo porque hay Oxxos por prácticamente toda la 

ciudad y podría decir yo, cada dos o tres esquinas, ha crecido mucho esa empresa y por 

lo tanto en qué puntos los van a instalar en el caso de n Venustiano Carranza? ¿Qué 

atención se brinda en el CIAC, Centro Integral de Atención a la Víctima? Ese sí es un dato 

que estoy un poco inquieta. ¿Cuántos programas sociales han entregado y los rubros, así 

como los montos en el caso de tu demarcación territorial? 

Sería cuánto, diputada Presidenta, muchísimas gracias. Bienvenida nuevamente al 

Congreso de la Ciudad, alcaldesa. 

EL C. SECRETARIO.- Muchas gracias, diputada. Por el grupo parlamentario de 

MORENA, le damos el uso de la palabra al diputado Christian Moctezuma. Por favor, 

diputado. 

EL C. DIPUTADO CHRISTIAN MOCTEZUMA GONZÁLEZ.- Buenos días, alcaldesa. Me 

da mucho gusto primero que nada darte la bienvenida y qué gustes que estés totalmente 

recuperada del covid-19. Seas siempre bienvenida a este Congreso de la Ciudad. 

Me voy a permitir hacerte unas preguntas que envía la diputada Guadalupe Morales, 

antes de proceder a mi intervención. En materia de obra pública la alcaldía informa que 

prevé la inversión de 80 proyectos, con un monto de 225.15 millones de pesos; no 

obstante, en el capítulo 6000 de inversión pública únicamente tiene aprobado un monto 
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de 148.67 millones de pesos. En virtud de ello nos gustaría conocer ¿dónde se están 

planificando obtener los 76.47 millones que faltan o qué proyectos de los que informa no 

se llevarían a cabo?  

Dos, entre las obras que anuncia se encuentra el hospital post covid con una inversión de 

20 millones de pesos. ¿A cargo de quién correrá el costo de su operación y 

mantenimiento, así como conocer cuándo estaría en operación? 

Tres, con relación a los recursos de aplicación automática, las reglas en la materia 

señalan que deben aplicarse principalmente para cubrir las necesidades inherentes y el 

mejoramiento de los centros generadores. ¿Podría mencionarnos a cuánto ascienden los 

recursos recaudados por este concepto al segundo trimestre de 2022 y en qué se han 

invertido? 

Cuatro, en la auditoría de capítulo 4000 del ejercicio fiscal 2020 de la Auditoría Superior 

de la Ciudad de México determinó que en ese rubro la alcaldía Venustiano Carranza 

cumplió parcialmente las disposiciones legales y normativas aplicables en la materia y 

emitió una serie de recomendaciones en cuanto a implementar mecanismos de control y 

supervisión en recibos de entrega de ayudas, documento o expediente de los 

beneficiarios, publicación de los padrones, entre otras. ¿Podría mencionarnos qué 

acciones se han tomado para atender dichas recomendaciones en este 2022? 

A continuación voy a leer mi intervención. Okey. 

Es cuánto, Presidente, Presidenta. 

EL C. SECRETARIO.- Gracias, diputado.  

Diputada Presidenta, se ha concluido con la ronda de preguntas. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. Si es tan amable, alcaldesa, tiene usted 20 

minutos para responder las preguntas de mis compañeras diputadas y diputados. 

LA C. LIC. EVELYN PARRA ÁLVAREZ.- Claro que sí. Gracias que se preocupan por mi 

salud, en verdad que han preguntado. Me dio covid, no había dado, era la primera vez y 

entonces sí me sentí un poquito mal, de hecho ahorita tengo algunas secuelas, lo que he 

estado haciendo trabajando en ellas. Es precisamente por eso que queremos crear la 

clínica de atención pulmonar post covid y de enfermedades respiratorias en general. Esta 

clínica precisamente va a atender estas secuelas, va a decir qué es lo que le pasa a cada 

uno de los habitantes que acudan, porque yo en los recorridos me he encontrado a mucha 



19 

 

gente que me dice oye, yo me siento muy mal, yo siento que quedé mal, me duele la 

espalda, me duele la cabeza, me da mucho sueño o me da insomnio, entonces son 

realmente esas secuelas que no saben cómo atenderlas y dejar pasar los meses puede 

hasta empeorar. Entonces lo que necesitamos es  que los especialistas en esta clínica, lo 

que empiece a decir has este tipo de ejercicios, necesitas este tipo de comida, necesitas 

este tipo de forma de cómo tú precisamente y tu cuerpo va a tener que ir reaccionando 

poco a poco y mejorar y no que tenga la secuelas un año después, 6 meses y con la 

rehabilitación sea mucho más rápido, que pueda ser hasta en dos meses. Porque ya hay 

especialistas, si algo también tiene esta pandemia, que ha dejado especialistas en la 

materia de covid, entonces inmediatamente ellos empiezan a generar cuáles son las 

respuestas y atender en lo individual cada una de las problemáticas. 

Tenemos una unidad que ahorita atiende post covid, pero también es la función de la 

clínica, está en convenio ahorita con la Secretaría de Salud la firma de ese convenio, ya 

tenemos el espacio, el espacio va a ser en la colonia Morelos que ahí es donde se va a 

construir, es como la parte de un estacionamiento muy grande que está en esa clínica y 

nos dijeron ahí queda perfecto. La inversión va a ser por parte precisamente de la 

alcaldía, todo el equipamiento va a ser por parte de la alcaldía, pero la Secretaría nos va a 

ayudar con el personal, ellos sí nos comentaron nosotros ponemos a estos médicos 

especialistas, a las enfermeras, a los que deben de atender específicamente post covid, 

para que el estamos coadyuvando en la atención. 

Además, porque nadie nos dice que sea la última pandemia, es la quinta pandemia, 

pueden venir más, todavía no sabemos cuándo vaya a terminar eso. Que nos ha ayudado 

mucho las vacunas, por supuesto que nos ha ayudado bastante las vacunas a todos, ya 

no es como la primera vez que no sabíamos ni qué hacer. Es ahí el tema de que nosotros 

vamos a estar atendiendo a todos los habitantes que presenten estas secuelas y que 

también no solamente secuelas de post covid, también enfermedades respiratorias, 

porque tenemos a gente con asma que nos dicen atiendan a mi niño porque presenta esa 

condición, hay que atender precisamente a todos ellos. 

Contestar el tema de inversión de los mercados. El mercado en el que teníamos que 

invertir así inmediatamente precisamente de lo que sucedió fue el de Morelos, ocurrió un 

siniestro, un incendio que fueron más de 109 locales los que fueron afectados, entonces 

ahí la prioridad cuando propusimos precisamente fue metámonos al Morelos, porque la 

gente está en la calle, ya lleva más de año y medio precisamente entre el estacionamiento 
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y estar en la calle las ventas reducen, pero que también son lluvias, estar en la noche, 

estar en la mañana, entonces decía urge que este mercado quede y afortunadamente con 

esa inversión fue que ahora ya los locatarios están adentro en sus locales, ya están 

trabajando bien, entonces era precisamente la prioridad. 

Yo me he acercado con muchos de los liderazgos de los mercados públicos de 

Venustiano Carranza y de hecho hemos llevado algunas mesas de trabajo, que 

precisamente necesitamos ver qué requiere cada uno de los mercados, Venustiano 

Carranza también es la segunda alcaldía con más mercados públicos de la Ciudad de 

México, tiene 49, pero cada uno tiene un problema en específico, cada uno, que puede 

ser la techumbre, que puede ser el propio sistema de agua, el drenaje, los locales, o sea 

son variados. Hablar con ellos es que te dicen tenemos mil problemas, sí, pero cuáles son 

los prioritarios realmente para ya empezar a atender a atenderlos. Entonces a través de 

estas mesas de trabajo, te vamos a invitar, diputada, que nos puedas acompañar para 

que también escuchemos a ellos y en el próximo ejercicio entonces ahora sí invirtamos 

presupuesto destinado también para los mercados públicos. Que sabemos que uno de los 

más grandes es el mercado de La Merced, pero que ahorita está en una etapa de 

reconstrucción, que ahorita está precisamente en ese momento en que todavía se están 

haciendo los locales que se siniestraron en ese momento y que esperemos que ya para 

este fin de año ya se pueda entregar completamente, es lo que estamos ahí checando. El 

banquetón ya entregó una parte de esa construcción por parte de la empresa, ya 

ingresaron varios locatarios, pero aún sí debe seguir y hay que mover a otros locatarios 

para que también pueda continuar con esas obras. Entonces estamos muy atentos. 

Hay que hacer esos recorridos. Vámonos a los recorridos, somos de territorio, somos de 

campo, nos encanta estar precisamente en todos ellos, hagamos un recorrido también 

con mi diputado  joven, diputado Christian que también está muy interesado en los 

jóvenes y hay jóvenes en los mercados también y con nuevas ideas precisamente. Hay 

que empezar a atender a todos ellos. 

La estrategia Violeta. Yo cuando empecé la administración el 1º de octubre, o primero que 

dije es que entre la Policía Violeta. La primera acción inmediatamente de ese día, que 

entre la Policía Violeta porque hay que cuidar a las mujeres de Venustiano Carranza. De 

hecho yo toda mi campaña me enfoqué en las mujeres de Venustiano Carranza, también 

de gobernar con esta paridad y decir sí hay una situación que necesitamos acercarnos a 

las mujeres y que las mujeres sientan a un gobierno que las está cuidando, que las está 
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protegiendo porque se requieren asesorías jurídicas, asesorías médicas, atención a sus 

hijos, a sus hijas y entonces iniciamos con esta policía.  

La policía lo primero que hace es un contacto. Muchas veces nos llega vía telefónica una 

llamada de yo vivo en la colonia Jardín Balbuena y tengo un problema con mi marido, se 

puso muy agresivo y no sé qué me vaya a pasar. Mandamos a la Policía Violeta. El 

primero contacto debe ser la policía. Llega, se presenta, por favor salga, vamos a platicar 

con usted, qué es lo que sucede, qué está pasando. Es que yo tuve este problema.  

Bueno, nosotros le vamos a decir que puede ir a este centro de atención a las violencias y 

ahí va a haber gente especializada en atención a las mujeres que le va a dar la propia 

asesoría. ¿Qué quiere hacer? ¿Lo quiere denunciar o se quiere salir de su casa, que no 

es lo recomendable por supuesto nunca o quiere que se inicie algo? Bueno sí, yo quiero 

que me atienda, pero también se hace un estudio de esa persona, porque una víctima tal 

vez sea joven, tal vez sea de la tercera edad, tal vez tenga estudios de primeria, 

secundaria, hasta de universidad, tal vez ni siquiera tiene empleo, tal vez sí tiene un 

empleo y dice sí soy solvente económicamente, pero desgraciadamente las que no tienen 

empleo nos hemos encontrado que son las que sufren más de violencia.  

En este centro es cuando nosotros empezamos a interactuar. ¿Qué vamos a hacer? No 

tiene un empleo, entonces vamos a conseguir un empleo y que si hemos hecho estas 

ferias del empleo, precisamente para acercar a todas las empresas privadas y hemos 

tenido muy buena convocatoria y las empresas se han acercado y sí nos han dicho, es 

más, contratemos a gente de la tercera edad, contratemos a jóvenes, contratemos a 

mujeres, porque también estamos alineados con su programa de gobierno, con su política 

pública que es eso, empoderar a las mujeres y es ahí donde ya empezamos a dar toda la 

atención en este centro integral de atención a las violencias. 

Si la persona, la víctima quiere hacer una denuncia, la acompañamos, desde el ministerio 

público y se le da seguimiento completamente hasta donde ella diga hasta aquí, porque 

también nos hemos encontrado con mujeres que dicen sí, ya lo denuncié, pero ya no 

quiero nada, yo ya hasta ahí, muchas gracias. Tampoco no podemos nosotros decir que 

continúe. Es decisión personal de una mujer, pero nosotros sí queremos que se sienta 

segura que esta alcaldía está acompañándola en todas las decisiones que ella defina. 

También hemos encontrado que dicen perfecto, qué bueno que me están acompañando, 

ahora sí ya no me da miedo, yo quiero decir sí me quiero divorciar, me quiero salir de ese 
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hogar que ya no es hogar, esa casa, yo ya no quiero ver a esta persona. Perfecto, 

entonces también hacemos eso, pero como encontramos que algunas mujeres salen, 

como unas mujeres dicen yo ya no quiero estar aquí en mi casa porque no solamente me 

insulta el hombre, me insulta el hermano, el papá hasta la mamá, entonces yo no quiero 

estar aquí, pero no tengo a dónde ir y sí me da miedo quedarme porque he recibido hasta 

amenazas de muerte.  

Entonces, esta Casa Violeta va a ser una casa emergente donde vamos a tener ahí a la 

mujer violentada y hasta con sus hijos, para que también empecemos a proteger. Esta 

casa es para el cuidado de todas ellas, para que otras instancias, para que otras 

secretarías, para que otras instituciones nos ayuden precisamente a ver qué podemos 

hacer y ahí es donde se le brinda toda la atención, porque van a poder dormir ahí, porque 

van a poder comer, desayunar, cenar, porque van a poder bañarse, porque van a tener 

atención los niños también en su educación, no los vamos a dejar solos, de que pueden 

estar en esa casa Violeta un mes, que es  lo recomendable, sino vemos cómo la 

canalizamos a un refugio, que ahí sí es la instancia aún más grande, pero aquí es 

emergencia nada más en lo que resolvemos la situación. 

Que los niños no se queden también sin estudiar, entonces vamos a tener también ahí 

pedagogos, vamos a tener maestros, vamos a interactuar para que también ellos hagan 

algo, un huerto urbano que también se está preparando para ellos, entonces diferentes 

actividades. 

El tema es no dejar a las mujeres solas, empoderarlas y que se sientan siempre 

respaldadas. 

De los carnavales, diputad Mónica, siempre vamos a reconocer nuestros carnavales en 

Venustiano Carranza, que por cierto nos encantan sus carnavales, duran mucho y son 

bien festivos, que sobre salta en el Peñón de Los Baños. Los hemos apoyado, de hecho 

tenemos un programa para las tradiciones y se nos han acercado mucho sobre todo 

pueblo Peñón de los Baños y Magdalena Mixiuhca para darles esos apoyos, para también 

asesorarlos con un proyecto de qué vas a hacer en tu carnaval, qué vas a hacer en tu 

fiesta tradicional. Entonces, también nosotros hemos estado ahí permanentemente en 

contacto con todos ellos y los vamos a seguir apoyando y reconociendo, por supuesto. 

La Batalla de 5 de Mayo que se representa también en el pueblo Peñón de Los Baños, va 

a ser reconocido, va a ser patrimonio cultural y eso realmente nos llena de mucho orgullo, 
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es algo que comentó la Jefa de Gobierno cuando lo visitó en esta representación, se fue 

muy contenta y dijo sí, hagamos patrimonio porque esto es de los habitantes, esto es del 

pueblo, esto es de la ciudad, entonces empecemos a hacer toda esa dictaminación. 

Entonces, eso también lo estamos fomentando. 

Comentar respecto a los puntos Violeta, me regreso. Los puntos Violeta en los OXXO, 

platicamos con esta empresa. Ellos trajeron la propuesta y nos dijeron: queremos también 

nosotros asumir un poco de responsabilidad en ayudar a las mujeres y queremos que una 

mujer cuando salga de su casa o cuando tenga alguna situación, acuda a algún lugar 

rápido. Si no va a la alcaldía, si no va a un ministerio público, si no tiene a dónde acude, 

tenemos 100 OXXO en la alcaldía Venustiano Carranza, entonces es un punto en donde 

podemos ahí atenderla en lo que llega la Policía Violeta, pero no es una atención de que 

llega con el cajero y que diga: oigan, es que me están molestando, me están siguiendo y 

mi marido o mi novio me quiere pegar. No, la atendemos, estamos aquí, primero 

checamos cómo está la situación, y deben ser capacitados precisamente en el tema de 

violencia de género, para que no vaya a ser una falsa alarma o para que no vayan ellos 

equivocarse en el tratamiento, porque una mujer cuando es agredida lo primero que tiene 

es la psicología, la mentalidad de quién me va a cuidar, y si me sigue o me encuentra o 

me está persiguiendo y algo va a suceder conmigo, entonces ahí inmediatamente el que 

atiende va a saber qué es lo que tiene qué hacer, pero de forma inmediata tiene que 

reportarlo a la alcaldía a través de un número y un código para que pueda ir la Policía 

Violeta y poderla trasladar a este centro o a la Casa Violeta y así ser atendida. 

Entonces, queremos hacer la prueba primero con 10 OXXO, no los 100 OXXO porque la 

capacitación debe ser muy buena, pero primero con 10 necesitamos iniciar, y eso ya 

prácticamente lo tenemos en algunos días, en algunas semanas yo creo que podemos 

concretar muy bien con todos ellos. 

Del Valle Gómez precisamente, con ellos nos sentamos y sí nos comentaron mucho de lo 

del Valle Gómez, ahí la inversión. De hecho nos están pidiendo que se retire una torre 

que es como de agua, que es muy peligrosa porque esa sí puede caerse en algún 

suceso, un terremoto, entonces eso también está en proceso de retirarse. 

Comercio en vía pública, el Mercado de Sonora. Ahí lo que hicimos es rescatar parte del 

estacionamiento, porque también el comercio en vía pública ya lo teníamos hasta en el 

propio estacionamiento. Lo que hicimos fue reordenar, rescatar el estacionamiento y 
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limpiar completamente. Claro que hemos platicado ahí con los líderes que se encuentran 

del comercio y ellos también accedieron y a ciertas horas ellos pueden ponerse. A partir 

de las 10 de la mañana ya debe de estar completamente libre ese estacionamiento, 

entonces es parte de las acciones que estamos llevando a cabo. 

Si también ahora con lo de la Línea 1 del Metro, prácticamente nos metimos a reordenar a 

todo el comercio y a quitar al comercio en donde no debía estar porque ahí son ahorita las 

estaciones, estas estaciones alternas precisamente del Metro, entonces desde Pantitlán, 

Zaragoza que pasa por La Merced, Sonora, tuvimos que reordenar y en verdad, ahí todo 

el comercio dijo sí, nos retiramos, y afortunadamente ha salido todo muy bien, no hemos 

tenido ningún problema precisamente con todo el acceso, ahora que está en rehabilitación 

o mantenimiento esta nueva Línea 1. 

Decir de la venta de los animales. Hemos platicado prácticamente cada mes, muy seguido 

con los locatarios que tienen venta de animales. El área jurídica, también el área 

veterinaria ha estado muy pendiente de cómo deben de tener esos animales y hemos 

logrado que 12 locales hayan cambiado ya de giro, de venta de animales ahora venden 

productos como comida para perro, para gato, todo eso, entonces ya lo estamos haciendo 

poco a poco. Sí lo estamos logrando, nos reunimos, platicamos con ellos y también les 

advertimos: a ver, pero también quien tenga a los animales en condiciones que no son 

favorables, entonces se les inicia ahí un proceso y además porque también es un delito y 

puede entrar la PAOT y pueden entrar otras instituciones precisamente a ver eso. 

Afortunadamente sí han estado entendiendo, pero sí ha sido paulatino, pero ahí vamos, lo 

estamos logrando. Entonces, hay que seguir todavía en marcha con ese cambio de giro 

para todos ellos. 

Lo demás que quiera contestar, no sé el tiempo, se los hago llegar por escrito. 

Muchas gracias.  

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, alcaldesa. Si podemos continuar con el desahogo de la 

sesión, diputado Villanueva.  

EL C. SECRETARIO.- Sí, claro, diputada Presidenta. 

Estamos ya en la etapa de réplica, se han anotado ya diputadas y diputados, quienes 

harán uso de la palabra hasta por 3 minutos.  
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Le vamos a dar el uso de la palabra a la diputada Silvia Sánchez Barrios, por el grupo 

parlamentario del Partido Revolucionario Institucional. 

Por favor, diputada.  

LA C. DIPUTADA ESTHER SILVIA SÁNCHEZ BARRIOS.- Con su venia, diputada 

Presidenta.  

Estimada alcaldesa, Evelyn Parra Álvarez; compañeras diputadas y diputados integrantes 

de las Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites Territoriales y de Administración Pública 

Local; integrantes de los medios de comunicación y asistentes distinguidos que nos 

acompañan. 

A todos ustedes, doy la más cordial bienvenida a nombre del grupo Partido 

Revolucionario Institucional. 

Las comparecencias de los funcionarios públicos funcionan como mecanismos de 

rendición de cuentas con los representantes populares y con la ciudadanía interesada, 

facilitando el perfeccionamiento institucional que tanto interés despierta en la opinión 

pública. 

Estos últimos años; es nuestro deber ya como representantes elegidos, dejar atrás la 

polarización y la competencia electoral para enfocarnos en mejorar los mecanismos que 

brindan servicios a la población y promueven el ejercicio de derechos plasmados en la 

Constitución Política de la Ciudad de México. 

La alcaldesa hoy presente, es portadora del mandato popular para desarrollar un  trabajo 

en conjunto con todos los diputados independientemente del partido político al que  

pertenezcan, para proporcionar soluciones urgentes a problemáticas que afectan el 

ejercicio de los derechos de todos, en especial de los grupos más vulnerables. 

La realidad nos está superando, la herencia de la pandemia que todavía no acaba, tiene 

aspectos sanitarios que muestran nuestras debilidades institucionales, aspectos 

económicos que se reflejan en la creciente inflación y la subida de precios. Lo que está 

profundizando la crisis económica y obligándonos a reforzar el trabajo de todos en 

beneficio de la ciudadanía.  

Como representante de mi grupo parlamentario, manifiesto nuestro compromiso para 

reforzar los puentes de trabajo en conjunto, por ello me gustaría formularle las siguientes 

preguntas: ¿Cómo podemos ayudar a la labor de esta alcaldía desde el Congreso de la 



26 

 

Ciudad de México y dónde debemos enfocar nuestro análisis legislativo para reforzar las 

instituciones y mecanismos a favor de los ciudadanos? 

Por otro lado y referente al informe ejecutivo que muy amablemente nos ha enviado 

respecto a los programas y ejes impulsados en la alcaldía, es evidente el  trabajo 

enfocado en el espacio público con 9 mil 568 acciones de reordenamiento, al respecto 

pregunto: ¿Cómo se ha llevado a cabo el proceso de retiro de los 180 comerciantes en el 

espacio público que ocurrieron desde el 2021 a la fecha; a usted convocado a los líderes 

del comercio popular a mesas de trabajo y además, cómo trabaja la alcaldía Venustiano 

Carranza en coordinación con los trabajadores que viven exclusivamente del comercio en 

el espacio público? 

Nuestra convicción está centrada en el trabajo en beneficio de la ciudadanía, pero 

también en la crítica constructiva. Esperamos que desde la alcaldía nos señale las áreas 

de mejoramiento que posiblemente no visualizamos tan fácilmente desde la labor 

legislativa.  

Señora alcaldesa de Venustiano Carranza, usted cuenta con el apoyo de todos los grupos 

parlamentarios para los grandes retos que vienen. Los habitantes de la Ciudad de México 

han expresado su voluntad política y esperan el mejor desempeño de sus representes, 

tanto en las alcaldías como en el Congreso de la Ciudad de México.  

Muchas gracias por sus respuestas.  

Es cuanto. 

EL C. SECRETARIO.- Muchas gracias, diputada. Por el grupo parlamentario del Partido 

de Acción Nacional, le damos el uso de la palabra al diputado Héctor Barrera Marmolejo. 

Por favor, diputado.  

EL C. DIPUTADO HÉCTOR BARRERA MARMOLEJO.- Qué bueno que ahora no se 

confundió, diputado Gerardo.  

Un gusto saludarlas a todas, a todos mis compañeros diputados, diputadas, a la 

Presidenta, al Secretario, pero muy en especial a la alcaldesa de Venustiano Carranza, 

Evelyn Parra. Amiga, un gusto verte en esta casa de libertades, de derechos, en donde tú 

fuiste parte de la I legislatura y en donde tuve la fortuna de que estuvieras como 

Secretaria de la Comisión de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, y por eso 

hago alusión a todo esto, porque una de mis primeras preguntas va encaminada a ello.  
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A propuesta tuya, me recuerdo que en el pleno del Congreso se entregó por primera 

ocasión la medalla y reconocimiento a la atención de emergencias el tema de binomios. 

Te recordarás que fue la primera entrega aquí en el pleno.  

Para mí es importante saber qué acciones en la alcaldía se están emprendiendo en el 

tema de protección civil, gestión integral de riesgos, mitigación de los mismos, en los 

planteles educativos, por la población que ahí acude, en los mercados porque obviamente 

aquí es un centro de congregación de muchas y muchos habitantes de tu demarcación y 

sin lugar a dudas en las unidades habitacionales que en Venustiano Carranza hay varias 

unidades habitacionales y que de alguna manera siempre es importante estar informando, 

estar fomentando la cultura de la resiliencia en todos los espacios en donde podamos 

hacerlo. 

En segundo término, me pareció muy interesante, hace algunas semanas hemos estado 

recorriendo durante varias semanas la Alcaldía de Coyoacán y el día de ayer vi con 

preocupación el incremento de personas en situación de calle en muchos puntos de la 

alcaldía, no sé si coincidirá mi amigo Gerardo Villanueva, que también recorre 

permanentemente la alcaldía, ha incrementado la población de personas en situación de 

calle, principalmente en el centro, Parque Allende, el Mercado 89, hemos visto ahí 

proliferar. 

Por eso quisiera saber la atención que has dado a las personas en situación de calle, a 

estas personas vulnerables. En qué ha consistido este apoyo, esta ayuda que tú nos 

presentas. Sí es importante profundizar aún más. 

Ahora, si bien es cierto, en toda la Ciudad de México es momento de estiaje, sin lugar a 

dudas, se ha caracterizado El Peñón, La Moctezuma, la Colonia Moctezuma, por tener 

complejidad de desabasto de agua. Si bien es cierto no es totalmente responsabilidad sin 

lugar a dudas de la alcaldía, pero sí quisiéramos saber si se ha implementado algún 

mecanismo, alguna acción por parte del gobierno que encabezas para atender 

obviamente el tema del agua en esas colonias, principalmente, o en alguna otra que 

hayas generado alguna acción. 

Igual me sumo a la felicidad de que te encuentres bien de salud, qué bueno que hayas 

implementado este Hospital Post COVID, todos los que hemos pasado por este virus pues 

sabemos que en muchos casos de acuerdo al sistema inmunológico deja algunas 

secuelas que deben de ser atendidas y que se les debe de dar seguimiento oportuno, por 
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eso pues sería importante hacer del conocimiento, generar mayor difusión de la existencia 

de este espacio en donde se les puede atender a las personas que habitan en la Alcaldía 

Venustiano Carranza, te lo aseguro que son muchas y muchos que requieren atención, 

seguimiento y que especialistas estén ahí dándole seguimiento a su enfermedad. 

Es cuanto, diputado. 

Bienvenida, gracias. 

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado. 

Por el grupo parlamentario de MORENA, le damos el uso de la palabra al diputado 

Christian Moctezuma. Por favor, diputado. 

EL C. DIPUTADO CHRISTIAN MOCTEZUMA GONZÁLEZ.- Buenos días a todas y a 

todos nuevamente. 

Saludo y agradezco a la Presidenta de la Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales, la 

diputada Lourdes González; y al Presidente de la Comisión de Administración Pública 

Local, el diputado Gerardo Villanueva, así como a las diputadas y diputados integrantes 

de ambas Comisiones. 

De nueva cuenta bienvenida, alcaldesa, a usted y a todo su equipo de trabajo. 

Hemos escuchado con mucha atención su exposición y la felicito porque Venustiano 

Carranza es sin lugar a dudas una de las demarcaciones territoriales mejor organizadas 

de la Ciudad de México. Sin embargo, existen áreas de oportunidad que estoy seguro que 

usted y su equipo de trabajo ya tienen identificadas. 

Quienes caminamos las calles y platicamos con las vecinas y los vecinos conocemos que 

una de las grandes inquietudes se refiere a las personas jóvenes de nuestra alcaldía. Si 

bien sabemos que ya se cuenta con lugares destinados al conocimiento y la recreación, 

como es el caso de los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes, mejor 

conocidos como PILARES, que han sido implementados e impulsados por el gobierno de 

la doctora Claudia Sheinbaum, es necesario reforzar esta gran iniciativa acercando el 

deporte a los más jóvenes. 

Si bien su gobierno, alcaldesa, se ha caracterizado por la atención que brinda a las y los 

adultos mayores, hace falta seguir impulsando el deporte y la recreación para nuestras 

niñas, niños y adolescentes. Recordemos que el deporte y la sana convivencia los 

mantienen alejados de la comisión de delitos y también de las adicciones. 
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En nuestra demarcación contamos con espacios como los Deportivos Moctezuma y 

Oceanía, son lugares maravillosos para hacer deporte pero hace falta promocionarlos, 

también es imprescindible mantenerlos funcionando en óptimas condiciones para motivar 

el uso de sus instalaciones. 

Es importante que las y los vecinos sepan que existen y que son lugares seguros para 

que acudan sus hijas e hijos, también que sepan que están haciendo deporte y que a 

través de éste se desarrollan valores importantes a nivel personal y social, así como se 

refuerza el afán de superación, la integración, el respeto a la persona, la tolerancia, la 

perseverancia, el trabajo en equipo, la superación de la autolimitación, la autodisciplina, la 

responsabilidad y la cooperación, entre muchos otros que es necesario fortalecer en 

nuestras niñas, niños y adolescentes. 

Yo le pediría, alcaldesa, que no se olvide de estos lugares de bienestar y de grandes 

beneficios para nuestra alcaldía. 

Por otra parte, comentar que las y los habitantes de Venustiano Carranza nos 

caracterizamos por ser vecinas y vecinos organizados y participativos. En ese sentido, 

decirle que tiene usted un gran activo, quiero solicitarle que no se pierda la comunicación 

con la ciudadanía y que siempre tengamos en su gobierno un espacio para ser tomados 

en cuenta.  

Con esto me gustaría resaltar el Programa Experiencia Joven, que atiende a personas 

jóvenes residentes en la alcaldía impulsando actividades culturales y en general 

favoreciendo la construcción de comunidades colaborativas inclusivas. 

Como ya lo comentamos, mantener a los jóvenes enfocados en actividades productivas 

ayudará a atender las causas que genera la inseguridad y mantienen a nuestra población 

alejada de adicciones y delitos. Las y los jóvenes necesitan tener acceso a sus primeras 

oportunidades laborales y ganar confianza en sí mismos. 

Nuestra demarcación territorial cuenta con espacios públicos y áreas verdes que son muy 

importantes para el desarrollo de la comunidad y para el medio ambiente, sin embargo, 

como en el resto de la ciudad, se tienen algunos problemas como por ejemplo plagas que 

poco a poco han ido enfermando árboles, lo que provoca que al secarse en época de 

lluvias, como la que actualmente vivimos, caen sobre casas o autos, provocando 

accidentes que afectan a las y a los ciudadanos. 



30 

 

Entonces, alcaldesa, pedirle que no se descuide este rubro para que los carrancenses 

tengan la tranquilidad de que sus familias no corren riesgos y que su patrimonio se 

encuentra seguro.  

Por último y de manera muy especial felicitarla por el trabajo que está haciendo su 

administración con los animales de compañía. El maltrato animal en la Ciudad de México 

es brutal, un gran avance es la preocupación que usted tiene por los que no tienen voz. 

Es muy relevante que las y los vecinos hoy tengamos un lugar como la Clínica Veterinaria 

que se encuentra en la colonia 7 de Julio, donde podemos llevar a perros, gatos o 

cualquier animal de compañía que es parte importante de la familia, que merece toda la 

atención y que tiene derecho a gozar también de buena salud. Este lugar es una 

maravillosa noticia que ojalá se replicara en todas las alcaldías. 

Decir también que hacen falta más políticas públicas para atender los problemas de 

fondo, tal es el caso de los perros y gatos en situación de calle, que al no estar 

esterilizados se siguen reproduciendo sin control y terminan su vida de manera muy 

dolorosa, muertos de sed, hambre, frío o atropellados. 

Estoy seguro que desde su gobierno se intensificarán las acciones para protegerlos, 

ejerciendo el presupuesto que destinó este Congreso de la Ciudad de México para 

esterilizaciones de los animales en situación de calle y los animales de compañía. 

Asimismo, es importante seguir respetando lo establecido en la Ley de Protección a los 

Animales de la Ciudad de México, cuidando siempre que quienes venden animales en 

mercados y centros comerciales lo hagan conforme a la normativa específica para eso.  

Alcaldesa, le agradezco mucho la atención que ha puesto a un servidor. Quiero reiterarle 

que cuenta con las y los diputados del grupo parlamentario de MORENA para trabajar a 

favor de las y los vecinos de Venustiano Carranza. 

Es cuanto. Gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Muchas gracias, diputado.  Por razones de agenda se va 

incorporando nuestro compañero el diputado Martín Padilla, con mucho gusto le damos el 

uso de la palabra para esta etapa de réplica, que es hasta de 3 minutos. Le damos el uso 

de la palabra, obviamente él pertenece a la Alianza Verde. Por favor, diputado, adelante. 
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EL C. DIPUTADO JOSÉ MARTÍN PADILLA SÁNCHEZ.- Muchas gracias, diputado 

Secretario. Muy buenas tardes, compañeras y compañeros legisladores integrantes de 

estas Comisiones Unidas. 

Primero que nada agradecerle a la Mesa Directiva, a la Presidenta Lourdes González y al 

Secretario Gerardo Villanueva la participación de esta asociación, como bien lo comenta, 

por motivos de agenda estamos llegando, pero no queremos dejar de pasar esta 

participación. 

Alcaldesa Evelyn Parra, siempre es un gusto saludarla y darle la bienvenida a esta su 

casa, a esta casa del pueblo y más en este ejercicio de rendición de cuentas. 

En esta oportunidad que tengo para hablar me gustaría concentrarme en materia de la 

seguridad ciudadana en su alcaldía. Es importante destacar que a partir del inicio de su 

gobierno se invirtieron cerca de 130 millones de pesos para la contratación de 356 

elementos de la Policía Auxiliar para los servicios de seguridad y vigilancia, asimismo 

inició sus funciones la Policía Violeta con elementos debidamente certificados y 

capacitados por la Secretaría de las Mujeres, que tienen como objetivo principal la 

atención de víctimas de violencia familiar y de género. 

De igual manera me es grato reconocerle que desde el primer día de su administración se 

implementó una coordinación interinstitucional entre las instituciones de seguridad, justicia 

cívica, procuración de justicia, prevención de los delitos y las violencias tanto en el orden 

local como en lo federal. 

Se puede observar que gracias a estos mecanismos existe una disminución considerable 

de las conductas delictivas y además ha mejorado la percepción ciudadana de la 

población en su demarcación en materia de seguridad.  

Al respecto, me gustaría preguntarle: ¿Qué lugar ocupa la alcaldía Venustiano Carranza 

respecto a la incidencia delictiva de la Ciudad de México? 

¿Qué estrategias realiza la alcaldía a su cargo para desarrollar acciones con enfoque 

transversal de género respecto a grupos vulnerables y respecto a los derechos de los 

cuerpos de policía que laboran en la alcaldía? 

Otra pregunta que me gustaría nos respondiera: ¿Cómo ha logrado disminuir hasta en un 

15% el índice delictivo? ¿Cuáles son los delitos que han visto una reducción? 
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Pregunto esto último pues es bien sabido que su demarcación colidan con municipios de 

altos índices delictivos en el Estado de México, como es el caso de Nezahualcóyotl. 

Sin más preguntas, le agradezco por su disposición al diálogo, pues estoy convencido que 

únicamente con ejercicios abiertos de rendición de cuentas como éste podemos brindar 

los mejores resultados para la ciudadanía. 

Me gustaría concluir mi participación refrendando el compromiso de un servidor y de la 

asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad que tienen con las y los 

habitantes de Venustiano Carranza. 

No me queda más que desearle el mejor de los éxitos, alcaldesa. Sería cuanto y 

agradecerle a la Mesa la participación. 

EL C. SECRETARIO.- Muchas gracias, diputado. Han concluido las participaciones de 

réplica.  

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias a mis compañeras y compañeros legisladores por 

sus valiosas intervenciones y a usted, alcaldesa Evelyn Parra Álvarez por sus respuestas 

y su disposición. Celebro este tipo de ejercicios que nos permiten a todos intercambiar 

ideas, desahogar información y sobre todo, cumplir con un ejercicio que fortalece la 

democracia, logrando un ejercicio de equilibrio entre los poderes de esta ciudad. 

Señora alcaldesa, usted cuenta con un tiempo de 20 minutos para emitir un mensaje final. 

No sin antes recordarles que todo aquello que no se pueda desahogar en esta sesión por 

cuestiones de tiempo, se le hará de conocimiento para que en un plazo no mayor de 72 

horas pueda remitirlo por escrito a este parlamento. Adelante, alcaldesa. 

LA C. LIC.  EVELYN PARRA ÁLVAREZ.- Gracias, diputada Presidenta. 

Para dar contestación a varias de las preguntas que me elaboraron aquí los diputados, las 

diputadas. Comenzar con la diputada Silvia Sánchez Barrios, decirle, el contacto que 

hemos tenido con los líderes de comercio ambulante es continuo, es constante, se puede 

decir que es prácticamente diario con ellos, porque la alcaldía también tiene territoriales, 

estas coordinaciones territoriales y ahí corresponde a la coordinación territorial de La 

Merced y la Morelos cubrir precisamente todo el comercio ambulante, que es el 

mayoritario de Venustiano Carranza, también tenemos comercio en la zona del 

aeropuerto, en Los Arenales, pero todo el comercio es ahí. 



33 

 

Entonces hemos tenido reuniones con ellos, en lo individual, en lo colectivo, hemos 

platicado de diversas maneras precisamente de cómo se apoya a los comerciantes, 

primero es reconociendo sus derechos y reconociendo su trabajo. Ellos se inquietan 

mucho de decir sí, pero quién nos protege, qué ley  nos protege, y yo he sabido que se 

han realizado algunas iniciativas precisamente.  

Hay que caminar sobre de ello, hay que darles esa seguridad, esa certidumbre de que 

realmente, primeramente la Constitución Política de la Ciudad de México los reconoce, 

pero ellos quieren una ley que también ya los pueda tranquilizar, sobre todo porque llega 

un momento de decir y si nos levantan, qué sucede y cuáles son los derechos, pero 

también nuestras obligaciones. Entonces yo creo que hay que empezar a hacer esas 

mesas de trabajo con ellos, que se ha platicado bastante. 

La labor legislativa, cómo nos pueden ayudar a los alcaldes. Siempre lo que nosotros 

venimos a pedir recursos, a todas las fracciones parlamentarias, a las asociaciones 

parlamentarias, recursos, eso nos ayudaría en verdad bastante a todos y cada uno de 

nosotros de los alcaldes. 

Diputado Héctor, así es, recuerdas que cuando trajimos a los binomios que se les hizo un 

reconocimiento en el tema de protección civil, estos binomios, Frida, que no pudo venir, 

pero vino Eco, sí lo recuerdas. Ahora fíjate que llevamos también a cabo en las escuelas, 

llevamos binomios, gracias al apoyo de la Guardia Nacional y en las escuelas los niños se 

quedan fascinados, primero porque ven a un perro que está en la Guardia Nacional y que 

ese perro es muy inteligente, tiene conocimientos y sabe cómo actuar, entonces los niños 

se emocionan, y cómo un perro puede sentarse, cómo un perro puede reconocer, cómo 

un perro puede moverse con una instrucción. Entonces esa es la parte que decimos pues 

sí, también estos animalitos pueden ayudar mucho a los seres humanos y en este caso a 

protegerlos con su seguridad y es lo que estamos realizando, lo implementamos en la 

zona de Los Arenales, pero ya lo estamos trayendo prácticamente a varias de las 

escuelas. 

Protección civil en los mercados, en las escuelas, en las unidades habitacionales, vamos 

y realizamos los cursos de protección civil para que también se cuente con estos 

programas internos de protección civil muy importantes y todos los mercados de 

Venustiano Carranza ya tienen un comité de protección civil establecido. 
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Es bien importante saber qué hacer en caso de un siniestro. Nosotros también, mis 

funcionarios que se encuentran presentes aquí de mi gabinete, tomamos un curso de 

protección civil. Es increíble ver cómo puedes inmediatamente actuar cuando tal vez un 

tanque de gas está explotando y ellos te dicen tienes que hacer esto, no corras y grites, 

no, lo primero que tienes que hacer es buscar la forma en cómo puedes cerrar una llave, 

pero si ya está el fuego, entonces te ayudas, te apoyas con agua y con telas para que tú 

puedas acercarte e inmediatamente habla ahora sí a alguien que venga como los 

bomberos. Qué buena actuación han tenido los bomberos, el reconocimiento como 

siempre a todos ellos, porque los bomberos también entraron a los mercados públicos a 

ayudarnos a hacer un dictamen en cuanto a la cuestión de protección civil. 

Entonces estos cursos se están dando en todos estos lugares y se han recibido muy bien, 

la gente lo aplaude y sobre todo, el reconocimiento de que tú ya sabes por lo menos lo 

básico de protección civil, cómo actuar si alguien se cae, si hay un terremoto. Entonces 

seguiremos dando todos estos cursos. 

Situación de calle, muy importante y sí es cierto, se ha incrementado mucho la gente en 

situación de calle, nosotros tenemos también la zona precisamente de La Merced en 

donde es ahí que, por la zona de los mercados que es de los más grandes de 

Latinoamérica, Sonora, Merced, Jamaica y es ahí donde ellos llegan, donde ellos 

pernoctan, donde ellos se encuentran. Nosotros nos ocupamos también de ellos porque 

no los dejamos que estén en esas condiciones, lo que hacemos es invitarlos para que 

vayan a este refugio con que cuenta la alcaldía que es un centro de servicio social donde 

ahí ellos pueden dormir, pueden comer, a veces los que quieran salir, salen, o sea, no se 

les retiene, ahí precisamente se les empieza a acercar, pero sobre todo con un trabajo, 

porque no nada más es tenerlos, sino de que mira, te vamos a dar unos cursos, a 

capacitar para que tú puedas emplearte también y ayudes a la alcaldía. Ahora, qué hay 

que hacer. Te vamos a enseñar cómo hacer alguna poda y te vamos a mandar a algún 

jardín para que hagas esa poda, cómo debe de ser los árboles su tratamiento, esta 

capacitación y tú nos vas a ayudar a cuidar los jardines y los parques que tenemos en 

Venustiano Carranza. Entonces ha sido la invitación para ellos muy buena, que los 

reintegres nuevamente, se sienten importantes, ellos dice yo estoy haciendo algo y con un 

apoyo económico. Entonces ellos realmente empiezan a decir a mí me ha ayudado la 

alcaldía, estaba en situación de calle, ya no estoy en situación de calle porque yo ya 

tengo un conocimiento, pero también tengo una ganancia. 
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En este centro ahora que se limpió el Gran Canal en la tercera etapa encontramos a 

mucha gente en situación de calle, más de 100 personas ahí, unas condiciones realmente 

terribles, pero con el apoyo también de gobierno central fue que se hizo este retiro y se 

les canalizó a diferentes refugios. 

En la alcaldía sí nos quedamos con varias de estas personas, pero también gobierno 

central se tuvo que llevar a los demás, y de ahí voy que también habían estos animalitos, 

habían jaurías de estos perros, unos muy agresivos, otros no tanto y entonces como 

alcaldía también entramos precisamente para llevarnos a estos animales, se les dio la 

atención en la clínica veterinaria y ahorita algunos están en proceso de adopción. 

Nos pudimos llevar como 20 porque ya no teníamos más espacio, pero afortunadamente 

cinco de estos animalitos han sido adoptados. 

El desabasto de agua, sí, Venustiano Carranza tiene desabasto de agua increíble, sobre 

todo en el tiempo de estiaje, entonces hay que apoyar con las pipas. Las pipas nos 

cuestan a nosotros hasta 5 millones, pero hay que resolver, no podemos decir a la gente 

que es un problema del Sistema de Aguas, no, hay que ir a resolver. Nosotros también 

vamos con ellos y entregamos a los que nos solicitan precisamente la dotación de esta 

agua. 

Donde sí hemos encontrado una problemática, que aquí yo sí quiero enfatizar, es cómo 

viene el agua, pero sobre todo en la zona de Los Arenales y ahora lo vimos en Balbuena, 

la gente nos ha dicho viene turbia, viene contaminada, viene con aceite, entonces eso lo 

hemos revisado con el Sistema de Aguas que nos han estado ayudando y ya se empieza 

a mejorar ahí la calidad. A veces es porque el agua viene a través de un sistema muy 

viejo, más de 60 años de una colonia, entonces eso te habla de que realmente ahí se 

empieza a obstruir y eso es lo que provoca a veces los rompimientos o que se contamine 

o que simplemente ya no tengan este abastecimiento, pero eso lo hemos venido 

trabajando mucho con el Sistema de Aguas. 

Diputado Christian, en cuanto al deporte. Yo amo al deporte, siempre me he considerado 

una persona deportista desde niña, impulso mucho el deporte en Venustiano Carranza no 

solamente en los deportivos que se les ha dado una muy buena inversión, pero también el 

deporte comunitario, las colonias, los pueblos originarios hay que salir con ellos, porque 

llegamos a ver al niño que está jugando en la calle y que está solito y que ya está jugando 

con su amiguito, su primo, los invitamos. Mira, aquí tienes un profesor y este profesor te 
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va a ayudar y les damos los uniformes y también creamos esos espacios como en el 

Oceanía que acabamos de inaugurar. Hay una cancha de fútbol muy bonita también en la 

Pensador Mexicano y entonces ahí los metemos. No pueden ir hasta el deportivo, no 

importa, aquí está su cancha de fútbol. Entonces, fomentamos el deporte comunitario y 

nos estamos enfocando mucho. 

Mi deporte favorito es el basquetbol entonces los invito cuando quieran a hacer una reta. 

Prioridad jóvenes. En mi gobierno yo tengo muchos jóvenes que están en encargos como 

de subdirección, dirección, líderes coordinadores, otros de honorarios, porque los jóvenes 

deben de aprender mucho, necesitan esas oportunidades definitivamente. Los jóvenes 

vienen atrás de nosotros, pero vienen con tantas ideas que en verdad ayudan al gobierno 

y además son buenísimos en las redes sociales, ellos son los que impulsan: vamos a dar 

a conocer acciones de gobierno a través de Tik Tok, a ver cómo lo hacemos: vamos a 

hacer esto; vamos a dar acciones de gobierno a través de un evento cultural, cómo lo 

vemos, a través de eso. 

Entonces, ellos realmente vienen con ideas muy frescas y además muy actualizados para 

las redes sociales y eso nos encanta. Los jóvenes siempre deben de ser bienvenidos, tú 

eres un diputado joven, aquí en el Congreso hay muchos diputados jóvenes que a mí me 

encanta impulsar y reconocer. 

Yo siempre lo he dicho en la alcaldía, aquí tenemos un diputado joven, el diputado 

Christian, se encuentra aquí y hace sus eventos y ya te hemos visto también ahí en 

Iztaccíhuatl haciendo varios de los eventos culturales para jóvenes, deportivos y eso, hay 

que seguir impulsando, cuenta con nosotros para crear una agenda en común para que 

los jóvenes sigan aquí resaltando. 

La clínica veterinaria. Es un espacio que atienden a muchas personas, porque llevan a 

sus perritos, a sus gatitos para que se les haga una revisión médica, una estética canina, 

para desparasitación y también para cremación. Déjenme presumirles que en Venustiano 

Carranza esta clínica veterinaria tiene un crematorio que ya está funcionando, entonces si 

alguien dice se me murió mi perrito, no tengo dinero para llevarlo a que me lo cremen a 

alguna privada, entonces aquí se los recibimos, vénganse para acá y entonces se le da el 

trato digno precisamente a estos animales de compañía que muchas veces se vuelve de 

la familia, se vuelve un integrante más de la familia y es así como los tratamos, para que 
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también la gente se vaya dentro de su tristeza, también bien atendidos y así se corra la 

voz de todo lo que tenemos. 

Entonces, seguimos impulsando esta clínica veterinaria, pero queremos hacer la segunda 

clínica veterinaria, porque la que tenemos está muy cerca de la Cámara de Diputados, 

ahora queremos hacer una hacia la zona de Los Arenales, porque también allá nos han 

pedido que exista una clínica y estaremos en ese proceso. 

El diputado Padilla, comentarle. La Policía Violeta. Lo que decía de la Policía Violeta se 

implementó inmediatamente para apoyar a todas las mujeres en Venustiano Carranza, 

desde que arrancó mi gobierno fue la primera acción que hicimos para que se sintieran 

protegidas. 

Junto con la Policía Auxiliar que también hace sus códigos. Es por eso que nosotros 

estamos en permanente contacto con toda la ciudadanía, con todos, en escuelas, las 

lecherías, en los mercados públicos, en las unidades habitacionales. Entramos 

precisamente para hacer ese recorrido, pero hacer el contacto, no nada más es de que ya 

vi al Policía y me vio. No, se le ofrece algo, es más, hacemos también unos dípticos para 

que sepa la gente a dónde acudir o a qué teléfono marcar inmediatamente lo que es la 

Policía Auxiliar de la alcaldía para que acuda y que llegan en 5 minutos. Entonces, ese 

tipo de acciones nosotros hemos hecho que disminuyan los delitos. 

¿En qué lugar estamos? En el noveno lugar. Ayer tuvimos precisamente la reunión de 

seguridad donde se analizan todos los días, ayer tuvimos la reunión. En delitos totales 

noveno lugar y de alto impacto en noveno lugar. Entonces, hemos bajado ahí la incidencia 

delictiva. 

Claro que también tenemos algunos convenios, como comentaban, con Nezahualcóyotl, 

porque estamos pegaditos y a veces platicaba yo con el Presidente Municipal, Cerqueda, 

me comentaba: oye, es que hay que ponernos de acuerdo, porque a veces los 

correteamos pero se brincan a tu alcaldía o se brincan a mi municipio. Vamos a atender 

inmediatamente. Entonces tenemos un contacto rápido de que si hay una persecución, 

estamos viendo las cámaras de vigilancia que también tenemos en el C4, esta cámara 

nos ha ayudado mucho y le llamamos: Policía de Nezahualcóyotl, ya se brincó para allá 

una persona que acaba de hacer un robo aquí muy cerca. Entonces, eso nos hay 

ayudado mucho también a coordinar todos los esfuerzos porque si no estamos 

precisamente todos unidos coordinados en todos los niveles de gobierno, entonces no 
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hacemos nada o disparamos nada más al aire sin llegar a ningún lado. Lo que 

necesitamos hacer es coordinarnos permanentemente la Fiscalía muy importante, la 

Secretaría de Mujeres que también nos ha ayudado, todas las instituciones. 

Entonces, todos estos esfuerzos es enfocados a la disminución y porque la percepción es 

muy importante. A mí me gusta salir a hacer recorridos, yo me subo a una patrulla Violeta 

y me voy a hacer mis recorridos por todas las colonias. Me subo a una moto por aquello 

de que si no entramos por los andadores porque está muy cerrado y ya no pasa ahí 

ningún carro, me subo a la moto y hacemos todos el recorrido o caminamos. 

Entonces, esto es lo que la gente quiere ver, que su alcaldesa y la policía está al servicio 

de la gente. 

Cualquier respuesta que no haya dado, se las hago llegar. 

Muchas gracias. Es cuánto, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, alcaldesa. Gracias, diputado Gerardo Villanueva. 

Gracias a todas y a todos por su asistencia, a las personas que nos siguieron en las 

diversas plataformas del Congreso de la Ciudad, a las y los periodistas. 

Siendo las 13 horas con 4 minutos del día 14 de julio del 2022, damos por terminada esta 

mesa de trabajo. 

Muchas gracias a todos. 

 


